

28 de abril de 2025

Informe Económico Semanal (IES)

Número 634

Destacados semanales

- El euro alcanza récord frente al dólar en los últimos 3 años: U\$S 1,16.
- El uso de capacidad instalada en la industria para el mes de febrero alcanzó el 58,6% (en febrero de 2024 fue del 57,6%).
- El Estimador Mensual de Actividad Económica (INDEC) creció en febrero 0,8% mensual y 5,7% interanual.
- La facturación de supermercados en febrero aumentó 1,5%, en términos reales, respecto al mismo mes del 2024.
- Las ventas en shoppings en febrero, a precios constantes, aumentaron 15% en relación al mismo mes del 2024.
- Banco Mundial y FMI proyectan un crecimiento del 5,5% para Argentina en 2025.
- El dólar oficial cerró la semana en \$1190 y el dólar blue en \$1210.



Perspectivas económicas del FMI

El Fondo Monetario Internacional acaba de publicar su informe de Perspectivas de la economía mundial del mes de abril. Los acontecimientos de las últimas semanas, fundamentalmente los anuncios realizados por el gobierno de EEUU, obligó a rever las proyecciones económicas que tenían listas para dicha publicación: *“El anuncio realizado el 2 de abril en los jardines de la Casa Blanca nos obligó a echar por la borda nuestras proyecciones – casi concluidas para entonces– y a reducir a menos de 10 días un ciclo de producción que suele durar más de dos meses”*. Esta declaración evidencia la velocidad con la cual cambió el contexto internacional con las medidas implementadas por la principal economía del mundo.

¿Cuáles fueron las medidas del gobierno norteamericano que obligaron al FMI a modificar las proyecciones económicas que ya tenían listas para publicar y que debieron ser modificadas en tiempo récord? Fundamentalmente las referentes al incremento generalizado impuestos por el gobierno norteamericano sobre la totalidad de países del planeta. Los efectos que dicha suba arancelaria tendrá sobre el mundo se definen así por el organismo internacional: *“...la combinación de medidas y contramedidas ha elevado las tasas arancelarias de Estados Unidos y del mundo a niveles no registrados en un siglo. Pero el contexto de los aumentos es muy diferente. A diferencia del siglo anterior, la economía mundial ahora se caracteriza por un alto grado de integración económica y financiera, con cadenas de suministro y flujos financieros que surcan el planeta, y que de desarticularse podrían convertirse en una importante fuente de agitación económica. Por esta razón, nuestra previsión es que el brusco aumento de los aranceles y de la incertidumbre del 2 de abril provocará una notable desaceleración del crecimiento mundial a corto plazo”*.

El FMI, además, expresa los efectos detallados que podría tener la suba generalizada de aranceles por parte de EEUU:

- 1) Menor producción para los países que establecen mayores aranceles: *“...los aranceles constituyen un shock negativo para la oferta de la economía que los impone, ya que los recursos son reasignados a la producción de bienes no competitivos, con la consiguiente pérdida de productividad agregada, menor actividad y costos de producción y precios más altos”*.

Perspectivas económicas del FMI (cont.)

2) Menor competencia de oferta al interior de los países: “... a mediano plazo, al reducir la competencia, los aranceles incrementan el poder de mercado de los productores internos, debilitan los incentivos para la innovación y crean múltiples oportunidades para la búsqueda de rentas oligopólicas”.

3) Efecto negativo en la demanda internacional: “Para los socios comerciales, los aranceles constituyen en su mayor parte un shock negativo en la demanda externa, que aleja a los clientes extranjeros de los productos que comercializan, aun cuando algunos países podrían beneficiarse del redireccionamiento de los flujos comerciales”.

4) Mayores dificultades en las cadenas de abastecimiento a nivel mundial: “La mayoría de los bienes que se comercian son insumos intermedios que atraviesan países múltiples veces antes de convertirse en productos terminados. Las perturbaciones sectoriales podrían propagarse recorriendo de cabo a cabo la red mundial de insumos y productos, con efectos multiplicadores que podrían ser de gran magnitud”.

5) Mayor incertidumbre global: “Ante la creciente incertidumbre acerca del acceso a los mercados —los propios, pero también los de sus proveedores y clientes— la reacción inicial de muchas empresas será hacer una pausa, reducir la inversión y recortar las compras. Asimismo, las instituciones financieras reexaminarán el crédito que ofrecen a las empresas hasta que puedan evaluar la exposición de estas al nuevo entorno”.



Concretamente el FMI pronostica que la economía crecerá en 2025 un 2,8% y del 3% para 2026, recortando el pronóstico que había realizado en enero pasado del 3,3% para ambos años. Esto supone una pérdida de 0,8 puntos porcentuales de crecimiento mundial. Recordemos que el promedio histórico de crecimiento venía siendo del 3,7% anual. Obviamente, también hubo una revisión a la baja del crecimiento del comercio mundial.

El Fondo Monetario Internacional menciona que “los riesgos apuntan a firmemente a un deterioro de la situación” y que en el corto plazo “las represalias comerciales produzcan una escalada irreversible de las tensiones comerciales”. Las recomendaciones del organismo internacional para el futuro inmediato: “Los próximos pasos exigen claridad y coordinación. Los países deben trabajar de manera constructiva para promover un entorno comercial predecible, facilitar la reestructuración de la deuda y abordar retos compartidos. Al mismo tiempo, deben emprender acciones en los ámbitos de las políticas internas y los desequilibrios estructurales, con el objetivo de garantizar la estabilidad de sus economías”.

Síntesis de noticias semanales

Locales

- * La ocupación hotelera en Semana Santa superó el 80% en Neuquén (lea más [acá](#)).
- * Analizan flexibilizar regulaciones a hoteles en la Ciudad de Neuquén (lea más [acá](#)).
- * Ingresaron 1200 millones de pesos por el turismo de Semana Santa en la ciudad de Neuquén (lea más [acá](#)).
- * Vista incrementó 47% su producción interanual de petróleo (lea más [acá](#)).

Nacionales

- * Empleados de comercio reabren la paritaria (lea más [acá](#)).
- * El secretario del Tesoro de EEUU anunció que podrían darle asistencia financiera al gobierno en caso de un shock global (lea más [acá](#)).

Internacional

- * Para el FMI la economía mundial entra en una nueva era (lea más [acá](#)).

Observatorio Económico (<http://acipan.org.ar/observatorio/web/>)

ACIPAN

Diagonal 9 de Julio 67, 2º piso

Teléfono (0299) 44 86 666

Las siguientes empresas auspician el Observatorio Económico de ACIPAN

